



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El domingo 10 de mayo del año 2020, a sus 68 años, falleció Abel Horacio Chaina, más conocido como "El Turco" Chaina, quien tuvo una larga trayectoria en la comunicación de nuestra provincia, desde su querido Ingeniero Jacobacci natal, hasta Las Grutas en el final de su trayectoria.

En los años 80 despuso su pasión futbolera tras haber jugado de joven en Huracán de Bahía Blanca, fue técnico de Huahuel Niyeo en su era dorada, y después uno de los fundadores de Cruz del Sur de San Carlos de Bariloche. El deporte lo llevo a los medios, y ahí se quedó para siempre.

A principio de los años 90 fue interventor de LRA 54 Radio Nacional Jacobacci, e hizo nacer su primera FM a la que llamó Visión. Desde esos estudios construidos con sus manos, con la acústica alcanzada a fuerza de diatomea, FM Visión se convirtió en una escuela del oficio y una escala obligatoria para quienes recorrían la Línea Sur, micrófono abierto y el mate de hospitalidad. Siempre defensor de las instituciones y la integración se convirtió en un referente de la comunicación desde la Región Sur. Incursionó en la gráfica como corresponsal de La Mañana del Sur, después llegó a la televisión, y con su Peugeot 205 gris recorrió los caminos más inhóspitos para visibilizar aquello que muy pocos veían, los parajes y toda su región sur que tanto conocía de su época de mercachifle en los campos.

Durante muchos años, realizó una incansable tarea para dar a conocer y difundir toda esa Región, y de fomentar la comunicación, bregando entre otras cosas por el asfalto de la Ruta Nacional n°23, y cada obra que mejoraba la calidad de vida de su gente.

Un enero llegó de vacaciones en familia a localidad de Las Grutas, y al año siguiente trajo su radio, FM la 100 de Las Grutas, y por primera vez con su hija Yamila, hicieron radio en vivo desde la playa, desde la arena. Siguió haciendo un par de temporadas más hasta que se radicó definitivamente y se hizo un fanático del Golfo. SAO TV canal 4 fue su otra casa, y con su programa "Integración Regional" mantuvo la excusa para seguir viajando, primero integrando la Región Sur y después la Región Atlántica. A lo largo de 27 años gestó una docena de producciones, Jaque Mate, Edición Central, La síntesis, Súper VHS, Delirios, entre otros.

Recorrió todas las escuelas de la provincia haciendo el programa "Aprender" que se transmitía



Legislatura de la Provincia de Río Negro

por canal 10. Celebró y mucho la llegada de Internet a los parajes. La televisión se convirtió en su aliada, y aprendió todo para hacerla, producción, conducción, grabación y edición, Marea Sur TV, un noticiero diario de Las Grutas, era su producción actual donde denotaba ese estilo tan propio de tratar las noticias con los protagonistas.

Fue el aliado productor de Yamila mientras representaba a Río Negro en Estudio País 24 con Juan Alberto Badía en Canal 7, la Televisión Pública.

Nunca se desenamoró de la radio, y fue mentor de muchas, no sólo propias, FM Tribuna Deportiva en San Carlos de Bariloche, o FM La Radio 90.7 en San Antonio Oeste, por nombrar algunas. Fue corresponsal y colaborador de cuanto medio o colega en la provincia o el país le demandara.

También llegó a desempeñarse como Director de Prensa de la Municipalidad de San Antonio Oeste entre los años 2015 y 2016.

Con su estilo de inmortalizar momentos con su cámara, se hizo parte de las fiestas Nacionales de la Matra y Las artesanías en Valcheta, de "Playas Doradas" en Sierra Grande, "Del Cordero Patagónico" en Sierra Colorada, y en la difusión de la Del Golfo Azul en Las Grutas. Recientemente en la ciudad de Las Grutas volvió a tener su FM, Marea Sur Radio 95.5 mhz, homónima también al programa de televisión y a su diario digital.

Era incansable. Una persona cordial, atenta y de buenos modales en su trabajo y su cotidianidad. Sus afectos lo eran todo para él, por eso mantuvo ese modelo indisoluble de la pequeña empresa y familia, esposo, compañero, padre y abuelo compinche y amoroso. Muy amigo de sus amigos.

Recorrió unas cinco veces toda la provincia, cada ciudad, cada pueblo, cada paraje. Querido y respetado en cada lugar en que desarrolló su actividad, en especial en el lugar que eligió, en su querida Las Grutas, no había evento social en el que el Turco Chaina no estuviera presente.

Distintos periodistas de la provincia y autoridades lamentaron su fallecimiento, reconociendo sus valores personales y como profesional.

El periodista Eduardo Reyes, su último compañero de radio expreso "...tengo un gran dolor, lo conocí hace cuarenta años cuando llegué a Viedma a trabajar a Radio Nacional; cuando necesitábamos alguna información que tenía



Legislatura de la Provincia de Río Negro

que ver con la Línea Sur tomábamos contacto con Horacio, que era un gran profesional y mejor persona, sabía todo lo que pasaba en su región...". "...Se preocupaba mucho por lo que pasaba en la Línea Sur y siempre decía que la gran obra para esta región era el asfalto de la ruta 23". "Siempre estaba con las noticias, Legislatura de la Provincia de Río Negro buscándolas, completándolas, tratando la información con respeto...".

También el periodista y consultor Ricardo Vignoni lamentó su pérdida, reconociendo que por décadas fue el principal referente periodístico en la Región Sur. "...Fue también colaborador en los primeros años de la radio 92.1 de Viedma Integración Rionegrina...".

"...Un fuerte abrazo y mis condolencias a la Familia del Turquito Chaina. Hace 20 años él nos daba una gran mano para poner en el aire a Radio SUR 99.9 que aún permanece al aire de Comallo. Un gran amigo...". Lo recordó el Intendente de Comallo, Raúl Hermosilla.

"...Murió en Las Grutas el Turco Chaina, ícono inalterable de la historia de Cruz del Sur. Fue uno de los tres o cuatro fundadores del club, en Jacobacci en noviembre de 1988, y le traspasó a su ADN la férrea manía que hoy permanece intacta: La que dice que todo es posible hacerse. Que lo imposible solamente cuesta un poco más. Que nadie se rinde nunca. Que el fútbol no es deporte sin amistad y juego limpio.

Y fue el que plantó los 900 árboles del predio, Y el que instaló el riego, Y el que rastrilló la cancha todas las semanas para combatir la erosión patagónica, Y arregló las redes, y pintó los arcos, y fue quien manejaba y arreglaba el colectivo para viajar a los partidos, Y fue Director Técnico de infantiles, juveniles y primera, Y fue el amigo entrañable, que no olvidaremos nunca...". Lo despidió su amigo y hermano Rodolfo Rodrigo desde Bariloche.

"...Por que nada tenemos, todo lo haremos ´. Eras un convencido de que ´lo imposible sólo tarda un poco más´. De la mañana a la noche tu Ley fue el bienestar y la unión de tu familia, y de todos los que desde el más sincero de los sentimientos fuiste acoplando y eligiendo como tal. "Probablemente no les deje gran herencia material, pero les dejaré un nombre del que podrán estar orgullosos" nos decías, y vaya si lo cumpliste. Tu legado de buena gente es nuestra mayor herencia...", despidió su familia.

El ex gobernador y senador Alberto Weretilneck escribió: "...Con mucha tristeza nos toca despedir al Turco Chaina. Padre, abuelo orgulloso, enorme defensor de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

la integración rionegrina. Hizo lo imposible para difundir y dar a conocer la Región Sur. Y lo logró. Un gran abrazo a sus familiares y amigos...”

El Turco, tuvo un problema con su salud hace poco más de dos meses, pero eso no le impidió seguir cubriendo la pandemia en Las Grutas, recorriendo los lugares de asistencia social, buscando para la TV o la radio a los protagonistas como siempre decí y aunque se lo veía recuperado de su dolencia y con muchas ganas de seguir trabajando, lamentablemente nos dejó este domingo 10 de mayo a los 68 años de edad. El Turco Chaina ejercía la clase de periodismo que ninguna universidad enseña y se lo va a extrañar.

Por todo lo anteriormente expuesto solicito a los demás legisladores y legisladoras que acompañen la presente iniciativa.

Por ello;

Autores: María Liliana Gemignani y Facundo López.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés comunitario, periodístico, social y cultural la importante tarea de comunicador desarrollada por Abel Horacio "El Turco" Chaina desplegada en nuestra la provincia desde la localidad de Ingeniero Jacobacci y toda la Región Sur, Las Grutas, y la Región Atlántica, quien falleció el día 10 de mayo del año 2020.

Artículo 2°.- De forma.